

Le Conseil d'Administration en visite à l'ESAT d'Etalans le 27 novembre

Mot d'accueil de la Directrice générale, Victoire CLUZEL-MARTINOT :

Solidarité Doubs Handicap est un établissement public médico-social du Doubs. Il accompagne des adultes en situation de handicap au sein de structures d'hébergement et de travail protégé, en s'appuyant sur les valeurs du service public et de l'inclusion. Il s'articule autour du Pôle Accompagnement et Habitat et du Pôle Accompagnement et Travail.

Le Pôle Accompagnement et Travail accompagne des personnes en situation de handicap orientées par la CDAPH (Commission des Droits et de l'Autonomie des Personnes Handicapées) vers les ESAT (Etablissements et Service d'Accompagnement par le travail). Un ESAT permet à des personnes en situation de handicap d'exercer une activité professionnelle en milieu protégé, tout en bénéficiant d'un accompagnement médico-social et éducatif favorisant l'autonomie, l'épanouissement personnel et l'insertion sociale.

Solidarité Doubs Handicap gère trois ESAT dans le département du Doubs : ESAT CHAT à Besançon, ESAT de Roche-les-Beaupré et ESAT La Bergerie à Etalans.

Ces établissements fonctionnent conformément aux dispositions de la loi 2002-2, de la loi 2005-102 et des réglementations spécifiques aux ESAT.

Les ESAT de Solidarité Doubs Handicap proposent une large diversité d'activités, permettant à chaque travailleur de développer ses compétences : blanchisserie, sous-traitance industrielle, valorisation du papier et du carton, espaces verts, filière bois ou encore, production de jus de pomme à Etalans.

Solidarité Doubs Handicap développe également des activités hors les murs, permettant de développer l'inclusion des travailleurs : nous pouvons citer les prestations de services à destination de partenaires extérieurs, mais également une activité tourisme au cœur des haltes fluviales de Besançon et de Deluz ainsi qu'une boutique au Marché des Beaux-Arts de Besançon, ouverte depuis décembre 2025, proposant exclusivement des produits français fabriqués en ESAT.

Cet engagement s'inscrit dans le respect des valeurs et missions du service public, tout en plaçant les besoins et aspirations des personnes au cœur des actions de Solidarité Doubs Handicap.

Victoire Clauzel-Martinot

Le compte-rendu du Président

L'ESAT de la Bergerie à Etalans, créé en 1985, accompagne à ce jour une quarantaine de travailleurs en situation de handicap.

Nous avons pu visiter les différents ateliers qui se trouvent sur le site :

- L'atelier bois doté de machines de pointe qui permettent aux travailleurs en situation de handicap de réaliser des étagères, palettes ou autres objets utiles au quotidien
- L'espace dédié à la sous-traitance industrielle (emballage de chocolat pour les fêtes de Noël en cette période de fin d'année et préparation de revues d'entreprises à distribuer dans les boîtes aux lettres)
- La blanchisserie superbement équipée et parfaitement organisée répond à la demande de bon nombre d'entreprises du secteur

- L'atelier de fabrication du Fruité-Comtois avec son hall de réception des matières premières, le broyeur et le stérilisateur permettant de garantir une conservation sans risque des jus de fruit et dérivés commercialisés sous la marque « Fruité Comtois »

Cette visite très intéressante nous a permis de découvrir des encadrants passionnés, faisant preuve de beaucoup d'ingéniosité et de lucidité pour mettre en confiance ces travailleurs « extraordinaires » qu'ils ont en charge au quotidien.

Merci à Madame Clausel-Martinot, Directrice, pour son accueil très chaleureux, merci à Madame Ménétrier, Cheffe de service pour ses explications très professionnelles ainsi qu'aux travailleurs et travailleuses en situation de handicap pour les réponses très précises qu'ils nous ont apportées tout au long de cette visite.

Jean-Pierre Martin